
Protokoll 

Treffen Wegekommission Welschnofen 

 

26.11.2018 um 19:30 Uhr im Ratssaal der Gemeinde 

 

Anwesende:  

Ferdinand Pardeller, Markus Dejori, Florian Kafmann, Christian Kaufmann, Jenny Plank, Bernd Pardeller, Werner 

Putzer, Egon Seehauser, Florian Eisath 

Unentschuldigt: Ludwig Seehauser, Dieter Bologna 

 

 

1. Umbenennung der Kommission: Die Wegekommission wurde umbenand in: „Wege und 

Ratwegekommission“ 

2. Begrüßung des neuen Kommssionsmitglied Florian Eisath 

3. Verabschiedung der Schriftführerin Jenny Plank. Eine andere Mitarbeiterin vom TV wird in die Kommission 

eintreten 

4. Verlesung des Protokolls vom 16.04.2018 und evtl. Änderungen 

 

NEU im Protokoll „Thema“: 

W = Wanderwege M = Mountainbikewege 

Aufgaben Thema Anmerkung 

Beim Innerfohrerhof neuer Handlauf und Stufen 
müssen verbesser werden 
 

W Prgoramm 2019 

In der neuen Tappeiner Karte wurde beim Haus 
von Gotthard Neulichedl ein Weg eingezeichnet. 
Dieser muss wieder gelöscht werden 

W Soballt Tappeiner Karte neu gemacht wird 

Weg Nr. 15A (Gasterhof-Jocherwiese): wurde 
bereits saniert. Jedoch sollte laut Martin Pircher 
ein Handlauf eingebaut werden (11-13 m) 
Sanierung erstes Stück (Gaster bis Jocherwiese) 
ab Rosengarten 

W Keine Priorität. Markus Dejori sprichti mit 
Martin 
 
Keine Priorität 
Ferdinand Pardeller spricht Kohler Johann 

Weg Nr. 1A  
Weg vom Frommer bis Niegerpass soll auf die 
obere Seite verlegt werden. (bei Nani Kinderland) 
 
Der untere Weg soll später, nach Verlegung 1A 
auf die obere Seite, die Nr. 1C bis Jolanda 
bekommen  
 
Teilstück Großbühlerschupf bis Forsthütte 
übernimmt Forst. -alter Steig für MTB 
-neuer Weg für Wanderer 
 

W  
Programm 2019 
 
 
OK 
 
 
OK 
 
 
 
 
OK 



Weg Nr. 1A von Frommeralm bis Jolanda (neuer 
Weg ober der Straße) wird fertig gestellt  
 
Weg Nr. 1A Ochsenhütte Richtung Karepass, 
schlechte Beschilderung. Aktualisierung AVS 
 

 
 
 
OK 

Beim alten Tierscher Weg wurden zwei 
Wegkreuze errichtet. Eines müsste für die MTB 
verbessert werden 

W Programm 2019 

Weg Nr. 15 (Hotel Rosengarten – Skipiste – 
Frommeralm): Problem mit Forst da 
Naturdenkmal. Kanalisierung wird von Gemeinde 
geöffnet und saniert somit sollte das Problem 
behoben werden. 

W Keine Priorität.  

Weg 27 Hohlweg verbessern (Schang) 
Weg Nr. 27A Gegen Uhrzeigersinn beschildern 

W Dezember 2018 
 

8 Schilder bei Bushaltestellen wurden erstellt. 
Schild bei Karerpass ist kaputt. Muss erneuert 
werden. 
Alle Karten sind nach Norden ausgerichtet. Das 
müsste man anführen! 
 

W OK 
 

Ausgnagspunkte mit Panoramatefeln: 
1. Schönwald (Sommer/Winter/MTB) 
2. Plangenbrücke (Sommer/Winter/MTB/Ski) 
4. Paolina (Sommer/Winter/MTB/Ski) 
6. Tschein/Jolanda (Sommer/Winter/MTB) 
 

W/M  
Programm 2019 
TV Welschnofen 

Weg Nr. 1B soll verlängert werden: von 
Messnerjoch bis Jolanda – Arnold Tschager ist 
nicht überzeugt! 
 

W Bernd Pardeller 
 
 

Weg Nr. 15 Frommer Richtung Kölnerhütte 
(durch den Wald) wird saniert von Forst.   

W OK 

Verlegung Steig Latemarwiese. Wurde durch die 
Untewtter verschoben.  

W Programm 2019 

Weg Nr. 5B. Verlegung Richtung Haus 
Thomaseth, weiter über Brücke bis zum Hotel 
Löwen. Projekt ist bereits bei Bürgermeister 

W Programm 2019 

Weg Nr. 10A vom Karer See wird durch die MTB 
abgenutzt. Durch Hängebrücke kann der Weg 8B 
für MTB geöffnet werden. Dieser Weg ist 
momentan nur für erfahrene MTB. 

W/M Programm 2019 

Kaltrunweg Brücke austauschen W Programm 2019 

Neue übersichtliche Beschilderung wurde bei 
Paolina und Grand Hotel angebracht 

W OK 

Neuer Mitterseeweg wurde von Domäne 
errichtet 

W OK 

Beschreibung Mittersee: eine Tafel beim 
Mittersee erstellen die den Mittersee beschreibt! 
(Ähnlich wie bei Mitterleger) 

W TV Welschnofen 

Sensibilisierung der Gäste zum Thema Müll auf 
den Wegen und im Wald: 
-Extra Seite im Info-Heft oder Wanderfibel.  

W/M TV Welschnofen 



-Tafeln aufstellen wo beschrieben wird wie lange 
Müll braucht sich zu zersetzten.  

 
 
 
 

  

Protokoll von Werner Putzer und Markus Dejori 

Im Vorfeld alle Wege erfassen, welche unberührt 
vom Windwurf bereits jetzt gangbar sind. 

 

W TV Welschnofen bereits begonnen mit 
Ferdinand Pardeller 

Für jene Wege, an welchen Arbeiten direkt oder 
indirekt durchgeführt werden, muss eine ständige 
Information ausgearbeitet und verteilt werden. 
Eine online Information wie openstreetmaps oder 
outdooractive könnte ähnlich dem 
Verkehrszustand nützlich sein. Auf alle Fälle darf 
nicht der Eindruck entstehen, Welschnofen sei 
2019 eine zu vermeidende Wanderdestination. 

 

W  

Winter Instandhaltung: Loipe Frin sollte erreichbar 
sein, sofern genügend Schnee vorhanden. 

 

W  

Über Frin soll ein Weg über die Wiesen angelegt 
werden, welcher nach dem Abtransport der 
Stämme wieder zurück gebaut wird. Es bleibt ein 
verstärktes begrüntes fahrtaugliches Fundament 
auf den Wiesen. 

 

W  

Generell sind die Zone Niger Wolfsgrube und Frin 
Schönblickweg jene Bereiche, welche gut 
organisiert werden müssen. Für alle anderen Ziele 
sind alternative Wege möglich und die 
Einschränkung ist „erträglich“. 

 

W  

Neue Hängebrücke: 8b von Simhild Weg zum See 
für Wanderer wieder öffnen, um Zugang zur 
Brücke zu ermöglichen. Waldweg bei Kellner 
Schwoag wird mit einem neuen Weg 
ergänzt/ersetzt und sollte über den 
Gemeindegrund fast flach Richtung Moseralm 
führen. Der zukünftige Mobilitätsplan könnte den 
Tscheinlift und die Kabinenbahn zukünftig in das 
Mobilitätskonzept mit einbeziehen. 

 

W  

Zukünftiges Mountain Bike Streckennetz: 

-Blau: Bergstation Kabinenbahn nach Niger 
über Wolfsgrube, Jaiter, Lärchenwald, und über 
Asphalt Straße zurück nach Welschnofen. 
Taufenweg bleibt für den Radverkehr wegen 
fehlender Durchfahrts-Genehmigung nicht 
zugänglich. 
Bei Pardell-Innerfohrer fehlt die Durchfahrts-
Vereinbarung und es könnte die asphaltierte 
Straße anstatt verwendet werden? 

M  



-Rot: über Domäne/Gemeinde zum Frommer, 
Jolanda, Nigerstraße weiter über Weg 1 über 
Fallmur, Vigo und zum Karerpaß. Vigo hat mit dem 
TV eine Grundnutzungsvereinbarung? 
-Orange von Norbert ausgearbeitet: Petaler 
Nordseite mit Umrundung des Pluns. Über 
Geigermühle und Welschnofner Werk Weg 10A 
zurück. Noch fehlen Durchfahrts-Genehmigungen 
(Poppener Erich, Schang...) 

 
AVS teilt mit, dass der Labyrinthsteig heuer neu 
markiert wurde. 
Der Labyrinthsteig soll vom Fahrradverkehr 
gesperrt werden, so wie bereits der Hirzlsteig dem 
Fahrradfahrer nicht zugänglich ist. (Werner) 

 

W/M  

Verhaltensregeln auf befahrenen Wegen 
anbringen bzw. erneuern. Die Verhaltensregeln 
müssen auch im Verleih und überall dort, wo der 
Gast ein Rad in Welschnofen/Karersee erhält, 
ausgehängt werden. Ebenso müssen Bikeschools 
diese Information den Teilnehmern mitteilen. 
 

M  

Vorschlag Einbahnregelung Nigerstraße (Eisath 
Florian) mit Richtungswechsel alle 20 Minuten. Die 
leere Fahrbahn kann für Wanderer, Kinderwagen 
und Fahrradfahrer verwendet werden 
 

M  

Bessere Darstellung der Schadensbeseitigung und 
der Wanderwege-Lösung für 2019 
 

W/M  

Welschnofen – Europa Wanderdorf – wie geht es 
weiter? 
 

W  

Bei nächster Sitzung Ideen für die Alternativen 
Niger-Wolfgrube und Frin Schönblickweg, um den 
Abtransport des Holzes und die zu erwarteten 
LKWs einerseits und die Freizeitnutzer andererseits 
nicht zu beeinträchtigen. 
 

  

 

Ende Sitzung um 22:00. 

 

Die nächste Sitzung soll um den 20. Januar stattfinden 

 

 

 

 


